



# 学校だより

令和7年11月28日(金)

足立区立中川東小学校

校長 岡安泰英

## 「大好きだよ！」の一言で

校長 岡安泰英

私は教職に就く前に、区社会教育施設職員（社会教育指導員）と児童養護施設職員（児童指導員）として13年間仕事をしてきました。その中でこんな相談を受けたことがあります。それは、自分は家庭のいろいろな状況の中で、愛されたという経験をもっていない。そのため、我が子のことは愛していても、その愛し方が分からぬという相談でした。

切実な内容でしたし、よくこんな私に相談をしていただいたと思いました。子育てに正解はなく、この子育ては良いと言われるものは多くありますが、実際に子育てをしている時にこれが正解などと言えるものはないと思います。その中で、私が言えたアドバイスはたった1つでした。お子さんに「大好きだよ！」と伝えてくださいというものです。

親が子育てに不安を抱えていれば、その不安は必然的に我が子にも伝わるものです。親から保護を受けている子どもは子どもなりに、親の不安を敏感に察知して生きていることを私たちは忘れてはいけないと思うのです。

そのお母さんは、我が子に対し真剣に向き合い、「大好きだよ！」と伝え続けたそうです。結果として、子どもは前向きになり、自信をもって生活ができるようになったと言われました。その後もお母さんから相談され協力を続けました。今ではいい若者になっています。

ただ、1つ注意するべきなのは「大好きだよ！」は両刃の剣だということです。心から言わない限り、子どもは見透かしてきます。心からそう思える時に、そして真剣に伝えられる時に言うべき言葉だと思います。

### 【土地の価値は人の価値】

#### ① 大成功の第15回きらり祭

PTAの方々が企画し、当日は開かれた学校づくり協議会の方々も協力し本校児童のためにお祭りをしていただきました。本当にありがとうございました。本校教員も20名近く参加をし、大盛況で終えることができました。

【焼きそばづくり】 【たこ焼きづくり】

#### ② 多くの助けがあつての運動会開催

運動会当日は朝方2時まで雨が降っていました。運動会開催については判断を迷いましたが、7時に開催通知を出すことから、朝6時には教員が集まり、6時半以降には地域の方々やPTA役員の方々が集まり校庭の水をスポンジで吸い取ったり、砂をまいたりと多くの協力を得て開催をすることができました。本当にありがとうございました。

### 【中川東小学校の12月の目標】

- 「生活の目標」 元気に運動し体をきたえよう
- 「ほけん目標」 かぜ、インフルエンザの予防に取り組もう
- 「給食の目標」 食べ物の種類や名前を覚えましょう

目標実現のため教職員一丸となつて取り組んでまいります。

# 各学年の学習予定

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
国語	かたかなをかこう たぬきの糸車 じどう車くらべ かきぞめ	みきのたからもの お話のさくしゃになろう 書きぞめ	わたしの町のよいところ 三年とうげ 書き初め	友情のかべ新聞 もしものときにそ なえよう 書き初め	やなせたかし・アンパンマンの勇気 あなたはどう考える 書き初め	ぼくのブック・ウーマン おすすめの パンフレットを作ろう
社会			お店をたんけんしよう	届けよう命の水 染物の盛んな新宿区	自動車工業のさかんな地域 運輸と日本の貿易 これからの工業生産	国力の充実を目指す 日本と国際社会 アジア・太平洋に 広がる戦争
算数	かたちあそび ひきざん	かけ算（2）	小数 重さの単位 分数	分数 変わり方調べ	単位量当たりの大 きさ 割合	比例と反比例 並べ方と組み合わせ方
理科			音のせいしつ 物の重さ 電気の通り道	物の体積と温度 物のあたたまり方	物のとけ方	電気と私たちの暮らし 水溶液の性質とはたらき
生活 (1～2年)	きせつとなかよし かぞくにこにこ大きくせん	作って ためして えがおの ひみつ たんけんたい	小松菜調べ	二分の一成人式を開こう	お米博士になろう	過去から学び未来をつくる
総合的な学習の時間 (3～6年)						
音楽	おんがくにあわせて こねこになっておどろう	いろいろな音やせんりつの うつりかわりを楽しもう	ひびきを大切にしてふこう	気持ちを合わせて 美しいひびきでえんそうしよう	拍の流れにのって 表情豊かに歌おう	盛り上がりを生かし 心をこめて演奏しよう
図画工作	おはなしすごろく おはなしだいすき	王さまのイス はさみのあーと	発見！くぎのようせい	幸せを運ぶカード	まだ見ぬ世界	あつたらいいなプロジェクト
家庭						
体育	多様な動きをつくる運動遊び マット遊び 持久走	多様な動きをつくる運動遊び ボールゲーム 鬼遊び 持久走	マット運動 跳び箱運動 持久走	高跳び 鉄棒運動 持久走	マット運動 跳び箱運動 鉄棒 持久走	マット運動 鉄棒 持久走
外国語活動 (3～4年)			Unit7 「This is for you.」	Unit 7 「What do you want?」	Unit6 「Where is the library?」	Unit 6 「I want to go to Italy.」
外国語 (5～6年)						

## 各学年からのお知らせ <12月>

1年	2年	3年
<p><b>こつこつと</b></p> <p>運動会では、たくさんの声援・応援をください、ありがとうございました。おうちの方に見ていたらしくということは、子供たちにとって大きな励みです。いつもにも増して張り切って競技・演技に励む様子が見られました。</p> <p>さて、今は通常の学校生活に戻り、落ち着いて学習に臨んでいます。運動会後、算数科ではぐり上がりのあるたし算を学習しましたが、「10のまとまりをつくる」という方法を見つけ出し、それを意識して計算をすることができるようになっています。また、国語科では漢字の学習にもこつこつと取り組んでいます。今後もこれまで通り、家庭学習にご協力ください。学習内容を身に付けるための大切なルーティンとなります。よろしくお願ひいたします。</p>	<p><b>行事を通して大きく成長</b></p> <p>子ども達は、運動会でのダンスや団体競技を通して、目標に向かってみんなで力を合わせて協力することの楽しさや、全力でやり遂げた後の達成感などを感じている様子でした。努力が結果に結びつかず、悔しい思いをする子もいましたが、すべての経験を通して、心も身体もまた一つ大きく成長しました。</p> <p>12月には持久走記録会があります。一つ一つの行事を全力で楽しむ2年生。今年の記録会でも大きく成長する姿を期待しています。</p> <p>今年も残り1か月となりました。算数ではかけ算の練習に熱が入っています。子供たちが来年良いスタートを切るためにも、この12月にしっかりと学習や生活を振り返る活動を行っていきます。来年もよろしくお願いします。</p>	<p><b>楽しくも‘深い’学び！</b></p> <p>今年も残り1か月になりました。3年生になって、保護者の皆様のご協力のもと社会科見学や校外学習、出前授業など今までない体験を通して、大きな成長を感じました。先日のライフ見学では、バックヤードや商品棚の陳列の仕方などを学習しました。見学態度がよいことはもちろん、様々なことに気づき、疑問に思ったことを積極的に店長さんに質問するなど、深い学びができました。</p> <p>そして、今月の挑戦は「書き初め」です。大きな紙にだるま筆で、3年生らしく伸び伸びと書けるよう練習します。</p> <p>寒さが増してきました。持久走記録会もありますので、体調管理にご協力をお願いいたします。</p>
<p><b>大きな成長を実感</b></p> <p>2025年も残すところ、残り一か月となりました。振り返ると、「運動会」「社会科見学」など多種多様な経験を積んで、心も体も着実に成長してくれました。</p> <p>学校公開や行事の後に提出していただく保護者アンケートにも、その成長の様子が細かく記されています。読むたびにいつも心が温まります。ありがとうございました。</p> <p>さて、4年生は年明けに大きな行事があります。10歳の節目をお祝いする「二分の一成人式」です。これまでの成長を振り返り、自分自身を見つめる行事にしたいと考えています。1月に入ると成長の記録をまとめ始めます。詳細につきましては学年だよりでお知らせいたします。写真を年齢ごとに数枚、ご準備をお願いします。可愛い写真、面白い写真募集です！</p>	<p><b>最高学年に向かって</b></p> <p>11月は運動会に始まり、就学時健診のお手伝い、連合音楽会と、たくさんの行事がありました。</p> <p>運動会では、一人ひとりの思いをハッピの背中に乗せ、ソーラン節を披露しました。真剣な表情、力強い踊りやかけ声、やり切った後の達成感・・・高学年としてまた一つ成長することができました。</p> <p>就学時健診では、来年度入学てくる1年生のお世話をしました。最初は緊張している様子がありましたが、最後には「わわいかった！」「来年が楽しみ！」と達成感にあふれています。</p> <p>連合音楽会では中川東小学校の代表として、ギャラクシティで合唱とボディーパーカッションを演奏してきました。これまでの練習の成果を十分に発揮した思いを込めた演奏でした。他の学校の演奏を聴いたことも、よい経験になりました。</p> <p>たくさんの行事を通して、さらに成長した5年生。今後の活躍に期待しています！</p>	<p><b>最後の…</b></p> <p>小学校生活最後の運動会、大成功で終えることができました。子供たちの充実した表情から、悔いなくやりきったのだなど感じることができました。昨年の今頃と比べると、本当に逞しく、素晴らしい最高学年になりました。ここから先の行事でも、学校の代表として先頭を走り抜けていきます！</p> <p>6年生は休む暇もなく、18日(火)にはTGGと国立科学博物館へ社会科見学に行きました。6年生全員で行く最後の社会科見学が終わってしまい、少し寂しい気持ちになります。今回の見学で学んだことを、しっかり今後の学習へ生かしていきます。</p> <p>残る行事も数えるほどになってしまいまして。一つ一つの活動に丁寧に取り組み、良い思い出としていきます！</p>

### 運動会について

体育主任 雨貝 幸輝

11月1日（土）、なんとか無事に開催された運動会。朝早くよりたくさんのお手伝いをしていただき、本当にありがとうございました。当日の朝まで開催されるか分からなかったこともあるてか、当日の朝登校して来る子供たちから喜びの声が聞こえたり、嬉しそうな表情を見たりすることができました。

運動会の始まりを告げる両応援団の気迫あふれる声。初めての運動会を全力で楽しみ、見ている人を笑顔にさせる1年生。そんな1年生を引っ張るお兄さんお姉さんになった2年生。昨年よりも長い距離を全力で駆け抜けた3年生。応援団や高学年選抜リレーなど上級生の仲間入りをした4年生。初めての係活動でみんなのために働いた5年生。そして、最高学年として下級生を引っ張り、運動会を成功に導いてくれた6年生。どの学年も、運動会を通して大きな成長を遂げました。今後の行事でも活躍していく子供たちを見るのが今から楽しみです。

ここまでたくさんのご協力、ありがとうございました。